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A 
popular marca de bebi-
das Velho Barreiro lançou 
um novo produto em maio 
deste ano que é pratica-

mente impossível de passar batido. 
Estamos falando sobre a VB Plati-
num, a cachaça mais cara do mun-
do, disponível por valores a partir de 
US$ 180 mil — o que equivale a qua-
se R$ 1 milhão.

A cachaça milionária é toda prepa-
rada de forma especial. Começa pelo 
líquido, que é produzido em alambi-
que, de forma artesanal, até ser redu-
zido a um teor alcóolico entre 39% e 
40% e depois vai para tonéis de uma 
madeira especial, a amburana, onde 
fica armazenado por cerca de quatro 
anos, envelhecendo para que o sabor 
seja mais adocicado e floral. 

Mas, o que traz o preço que se 
sobressai aos olhos, na verdade, não é a 
bebida, e sim o que está por fora. A gar-
rafa da cachaça, de 700 ml, é coberta 
por ouro rosé e centenas de pequenos 

diamantes. O presidente da empresa, 
Cesar Rosa, dispensa a modéstia: “uma 
verdadeira obra de arte”.

Foi ele, aliás, quem desenhou o 
layout e mandou o projeto para um 
ourives de sua confiança, que fabri-
cou a primeira unidade. Três meses 
depois do lançamento, essa ainda 
é a única garrafa produzida, já que 
nenhuma venda foi concretizada. 
O empresário diz que alguns clien-
tes fiéis da marca estão com os cál-
culos na ponta do lápis para com-
prar o produto.

Rosa diz que esse processo de 
estudo da compra é natural. O alto 
valor não é corriqueiro, e, por isso, 
a Velho Barreiro só fabricará outra 
dessa garrafa da VB Platinum quando 
a compra da primeira for efetuada, 
com algum valor sinalizado.

As tratativas com o “cliente VIP”, 
inclusive, são discutidas diretamente 
entre o presidente da empresa e o pos-
sível comprador.
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Mas, para quem não têm quase R$ 

1 milhão disponível para a compra, 
ainda há outra possibilidade. A Velho 
Barreiro produziu, também, uma edi-
ção de varejo da VB Platinum, com 
uma garrafa sem todos os adornos 
e que pode ser comprada a partir de 
R$ 230.

De R$ 230 para quase R$ 1 milhão 
há uma enorme diferença. Mas a 
bebida produzida é a mesma tanto 
para a versão varejo, com as garra-
fas mais simples, quanto para a ver-
são premium, com ouro e diamantes.

Essa diferença de preço, aliás, já 
foi muito comentada por especialistas 
e consumidores de cachaça e, para a 
companhia, está tudo bem. Afinal, a 
mídia espontânea gerada pela garrafa 
milionária atraiu até os olhos mais exi-
gentes para a versão mais acessível.

Mauricio Maia, publicitário e espe-
cialista em cachaças, conta que bus-
cou a bebida pela curiosidade em saber 

como seria esse produto, que visa posi-
cionar a Velho Barreiro em um seg-
mento premium.

O resultado, para Maia, é uma 
cachaça de alambique “boa e que obe-
dece a todos os padrões de qualidade de 
uma bebida do tipo”. Ele comenta que 
o produto não é inferior ou superior a 
outras cachaças do mesmo segmento e 
que o preço de R$ 230 é factível e está 
“dentro do que o mercado pratica”.

Já o presidente da empresa diz 
encarar o lançamento de uma gar-
rafa com ouros e diamantes como uma 
brincadeira que a companhia, pelo 
tamanho e tradicionalidade que tem 
no mercado, pode fazer para chamar 
a atenção do consumidor.

De qualquer forma, a VB Plati-
num está na prateleira de cachaças 
premium, com um processo de produ-
ção diferente das versões de entrada 
das cachaças no mercado.

As cachaças mais conhecidas — e 
mais baratas — são feitas em coluna, 

que é um modelo industrial de larga 
escala. Já a VB Platinum é parte de uma 
linha da Velho Barreira produzida em 
alambique, que é um recipiente pró-
prio para a destilação e produção de 
uma bebida artesanal.

Depois de passar pelo processo 
conhecido como alambicagem, em que 
o álcool reduz até o teor desejado, a 
cachaça é armazenada em tonéis de 
amburana, uma madeira especial que 
traz as notas de sabor.

Da alambicagem ao armazena-
mento em amburana, a produção da 
VB Platinum dura cerca de quatro 
anos, enquanto as cachaças de coluna 
levam apenas algumas semanas.

3�������
���	�������������������+�
Essa não é a primeira vez que a 

Velho Barreiro lança uma cachaça dife-
renciada. Antes da VB Platinum vie-
ram outras, como a Diamond e uma 
edição especial numerada pelo bicen-
tenário da Independência do Brasil, 
ambas de alambique e armazenadas 
em madeiras diferentes.

De acordo com o presidente da 

companhia, esses lançamentos refle-
tem, na verdade, uma necessidade de 
todo o setor de cachaças: gerar valor 
com a bebida para além das classes 
sociais mais baixas, em que já está 
bastante inserida.

Rosa destaca que a Velho Barreiro já 
é uma marca consolidada entre as clas-
ses C, D e E e, com esses produtos mais 
requintados, está atingindo, também, as 
classes A e B, que são fãs mais fiéis de 
outros tipos de destilados, como rum, 
whisky e saquê, por exemplo.

Além de mirar as classes mais altas 
no Brasil, o executivo da Velho Bar-
reiro também pontua que, já há algu-
mas décadas, trabalha em parceria 
com o exterior para popularizar a 
cachaça como um produto de quali-
dade e tipicamente brasileiro, sobre-
tudo nos Estados Unidos e na Europa.

Ele explica que clientes de mer-
cados internacionais são “um pouco 
mais exigentes em relação às bebidas 
e têm gostado mais dos produtos fei-
tos artesanalmente”, o que incentiva 
a empresa a continuar em sua emprei-
tada com os produtos premium.

DIVULGAÇÃO
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Lançada no 
começo de 2023, 
a VB Platinum, da 
Velho Barreiro, é 
um dos produtos 
da popular marca 
de bebidas que 
planeja gerar 
mais valor para 
a companhia 
e chegar a 
diferentes classes 
sociais - no Brasil 
e no mundo
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A família do adolescente 
desaparecido há 14 dias na 
Praia de Ipanema, na Zona 
Sul do Rio, terá que aguardar 
o prazo de 30 dias para saber 
se o cadáver encontrado na 
Praia do Recreio, na segunda-
-feira (14), é do jovem. O pai 
do jovem, André Soares da 
Silva, de 36 anos, esteve no 
Instituto de Pesquisa e Perícias 
em Genética Forense (IPPGF), 
no Centro do Rio, por volta das 
15h, para realizar um exame de 
DNA. O material genético do 
pai será comparado com o gene 
do corpo. Esse foi o segundo 

exame solicitado pelo Instituto 
Médico Legal (IML) para ten-
tar identificar o cadáver.

Bastante abalado, André 
disse que a espera pelo resultado 
é angustiante e que o sofrimento 
só se prolongou com a estima-
tiva da divulgação do resultado. 
“A gente quer a resposta o mais 
rápido possível para podermos 
dar um enterro digno para ele, 
é o mínimo que podemos fazer. 
Até mesmo para amenizar nos-
sos corações e vivermos um 
pouco em paz”, desabafou.

Enquanto o exame para 
identificar o corpo não sai, as 

equipes do Corpo de Bombei-
ros continuam as buscas pelo 
menor. Os militares usam botes, 
helicóptero e motos aquáticas 
na operação.

O IML do Centro fez um pri-
meiro exame no corpo encon-
trado na Praia do Recreio, no 
entanto, não foi possível iden-
tificar o cadáver. A família do 
adolescente também acompa-
nhou o primeiro exame.

RELEMBRE O CASO
D. M. S., de 13 anos, desa-

pareceu no dia 5 de agosto no 
mar da Praia de Ipanema, na 

Zona Sul do Rio. O adoles-
cente estava na beira da água 
quando uma onda o atingiu e o 
carregou. Seu padrasto, assim 
como outros banhistas, tenta-
ram socorrê-lo, mas não con-
seguiram.

Bombeiros foram aciona-
dos e começaram as buscas 
pelo menino ainda naquele dia. 
Até a tarde desta segunda-feira 
(14), os militares utilizavam 
helicópteros, botes e motos 
aquáticas para tentar encon-
trá-lo. As buscas continuaram 
até quando o mar estava de 
ressaca.

O 
governo estadual 
do Rio de Janei-
ro decretou esta-
do de emergência 

zoossanitária, por 180 dias, 
em função da detecção da in-
fecção de 16 aves pelo vírus 
H5N1, da Influenza Aviária 
de Alta Patogenicidade, a gri-
pe aviária.  

O decreto 48.644 com a 
medida foi publicado na edi-
ção desta sexta-feira do Diá-
rio Oficial do Estado, seguindo 
recomendação da Portaria 587 
do Ministério da Agricultura 
e Pecuária.

A Secretaria de Estado de 
Agricultura, Pecuária, Pesca e 

Abastecimento reforçou que a 
doença está controlada, regis-
trando 16 casos em nove muni-
cípios, mas apenas em aves sil-
vestres migratórias.

Para o secretário de Agri-
cultura, Flávio Campos Fer-
reira, a medida permite uma 
resposta mais rápida em casos 
de novos focos de gripe avi-
ária, e a necessidade de res-
guardar a avicultura comer-
cial e de subsistência no ter-
ritório fluminense.

“A medida é protetiva pois 
facilita o acesso a recursos e 
materiais para uma pronta 
resposta em caso de novas 
notificações de suspeita da 

doença. Com este decreto 
podemos agir de maneira 
muito mais rápida”, disse o 
secretário, em nota.

A doença não é transmi-
tida pelo consumo de carne 
de aves e nem de ovos. As 
infecções humanas pelo vírus 
da influenza aviária ocorrem 
por meio do contato direto 
com aves infectadas (vivas 
ou mortas).

“Além dessas medidas, é 
importante ressaltar o papel 
do produtor na manutenção da 
biosseguridade nas suas gran-
jas”, completou o superinten-
dente de Defesa Agropecuá-
ria, Paulo Henrique Moraes.

Rio decreta estado de emergência 
zoossanitária devido à gripe aviária

Foram registrados 16 casos em nove municípios do estado

Nos primeiros 200 dias de 
governo, o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva revogou 
97 dos 210 decretos, porta-
rias, instruções normativas e 
resoluções do governo ante-
rior, considerados prioritá-
rios para a garantia dos direi-
tos da população. O aponta-
mento é de um estudo reali-
zado pela Fundação Lauro 
Campos e Marielle Franco 
e pelo escritório regional no 
Brasil da fundação alemã 
Rosa Luxemburgo.  

O levantamento Revo-
gaço e a Reconstrução da 
Democracia Brasileira mos-
tra, por exemplo, a revogação 
dos estudos para a privatiza-
ção de estatais e a retirada de 
empresas do programa de pri-
vatização, como os Correios, 
a Empresa Brasil de Comu-
nicação (EBC), a Dataprev, 
o Serpro e a Conab.

A retomada das políticas 
de transparência de dados 
e informações como a que-
bra do sigilo de 100 anos 

decretado pelo ex-presi-
dente Jair Bolsonaro, a reto-
mada das políticas de fisca-
lização ambiental e do tra-
balho análogo à escravidão 
com multas e punições aos 
infratores também são apon-
tados como resultados dire-
tos dos atos revogados pelo 
presidente Lula.

Outro apontamento do 
estudo é a reconstrução da 
área de políticas de gênero 
do Sistema Único de Saúde 
(SUS), a atenção à popula-
ção LGBTQIAPN+, povos 
indígenas e quilombolas. 
Um exemplo é a anulação 
da Instrução Normativa 
n. 128, de 30 de agosto de 
2022, que impedia a titula-
ção de terras quilombolas. O 
governo Lula também recriou 
o extinto Conselho Nacio-
nal dos Direitos das Pes-
soas Lésbicas, Gays, Bisse-
xuais, Travestis, Transexu-
ais, Queers, Intersexos, Asse-
xuais e Outras, revogando 
o Decreto 9.883/2019, que 

criava o Conselho Nacional 
de Combate à Discriminação.

Ainda em 2022, pesqui-
sadores das duas institui-
ções haviam feito uma aná-
lise de cerca de 20 mil nor-
mas infralegais, desde decre-
tos, portarias, instruções nor-
mativas e resoluções do ex-
-presidente Jair Bolsonaro, 
além de centenas de medi-
das provisórias, projetos de 
lei e emendas constitucio-
nais. O trabalho foi apresen-
tado ao governo de transição 
do governo Lula.

“Identificamos sensíveis e 
importantes avanços. Espe-
ramos com esse novo estudo 
ampliar o debate público e 
fortalecer os argumentos para 
seguirmos retirando os entra-
ves infralegais deixados pelo 
bolsonarismo. Assim pode-
mos avançar ainda mais na 
agenda de direitos sociais 
vencedora nas urnas”, disse 
Natália Szermeta, presidente 
da Fundação Lauro Campos 
e Marielle Franco.

Os 97 atos revogados em 
2023 pelo presidente Lula 
fazem parte de um rol de 
prioridades listadas em 2022. 
Desse conjunto de normas 
anuladas, 60 foram aponta-
das como questão primordial 
para a democracia no Brasil.

Segundo o cientista polí-
tico Josué Medeiros, coorde-
nador do Núcleo de Análises, 
Pesquisa e Estudos (Nape) e 
da pesquisa do Revogaço em 
2022 e 2023, outros temas 
como a política de drogas 
também devem ter avanços 
em breve, especialmente após 
a conclusão da votação no 
Supremo Tribunal Federal 
sobre a descriminalização do 
porte de maconha. “Com o 
levantamento de 2023, ana-
lisamos o quanto avança-
mos em 200 dias de governo 
Lula e também destacamos o 
quanto falta avançar, o que 
só ocorrerá com mobiliza-
ção da sociedade brasileira 
em defesa da democracia”, 
disse Medeiros.

Lula já revogou 97 normas do governo 
Bolsonaro, aponta estudo

Atos anulados são apontados como  
primordiais para a democracia

 A Comissão de Repre-
sentação para Acompanhar 
o Cumprimento das Leis 
(Cumpra-se), da Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio 
de Janeiro (Alerj), realizou, 
nesta sexta-feira (18), uma 
audiência pública para dis-
cutir um projeto de lei sobre 
o reconhecimento de sus-
peitos por fotografia. O PL 
5272/2021 prevê novos pro-
cedimentos de verificação de 
informação de investigados a 
serem adotados por policiais 
e delegados em todo o estado.

Segundo o Dia, depu-
tado estadual Carlos Minc 
(PSB), coautor do projeto 
junto com o deputado Luiz 
Paulo (PSD), explicou que 
a audiência foi positiva para 
uma possível aprovação na 
Casa. A ideia do PL é pro-
vocar uma maior investiga-
ção da Polícia Civil e não 
adotar apenas o reconheci-
mento do suspeito por uma 
foto, seja retirada das redes 
sociais ou não.

“A audiência foi muito 
boa e o nosso projeto está 
em uma fase avançada. Tem 
algumas emendas boas e 
outras ruins, que descarac-
terizam o projeto, mas é sem-
pre assim. A gente conseguiu 

muito apoio porque não foi 
só os movimentos negros que 
adotam. Segundo um estudo 
muito profundo da Defen-
soria, 83% dos presos por 
reconhecimento fotográficos 
são negros ou pardos. Ficou 
claro que a nossa linha é para 
investigar. Você prender por 
reconhecimento, além de 
contrariar orientações fede-
rais, já que tem uma reso-
lução recente do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ), 
expressa uma preguiça de 
investigar. O projeto foi dis-
cutido afundo e foi uma audi-
ência com muita substância”, 
disse o deputado. 

Minc ainda ressaltou que 
a técnica de reconhecimento 
por fotografia não garante 
que a pessoa reconhecida 
realmente cometeu um crime. 
A expectativa, segundo o 
deputado, é diminuir casos 
de racismo e promover um 
trabalho melhor da polícia 
no estado.

O projeto passará por 
uma nova análise da Comis-
são de Constituição e Justiça 
(CCJ) da Alerj na próxima 
quarta-feira (23). Os depu-
tados irão dar um parecer 
sobre as 40 emendas incluí-
das no PL. 

Alerj realiza audiência 
pública para discutir projeto 
sobre reconhecimento de 

suspeitos por foto

Família de jovem vai aguardar 30 dias para perícia identificar cadáver encontrado na Praia do Recreio

Enquanto o exame para identificar o corpo não sai, as equipes do Corpo 
de Bombeiros continuam as buscas pelo menor
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S
e você esperava, há 
anos, prestar con-
curso em algum 
órgão ou ministé-

rio federal, sua hora che-
gou! Novas levas de concur-
sos públicos federais foram 
anunciadas pelo Ministério 
de Gestão e Inovação, tota-
lizando 7.462 vagas!

No dia 16 de junho, 4.436 
vagas foram anunciadas, 
sendo 4.252 para novos con-
cursos e 184 em provimen-
tos. (Veja os detalhes)

Já em 18 de julho, foram 
3.026 vagas anunciadas, 
sendo 2.480 para novos cer-
tames e 546 para provimen-
tos de concursos em anda-
mento.
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Concurso CNPq (Conselho 
Nacional de Desenvolvimento 
Científico e Tecnológico) 
• Situação: banca definida 

(Cebraspe)
• Cargo: Analista em Ciências e 

Tecnologia
• Formação: Nível superior
• Vagas: 50
• Salário: R$ 6.662,48
• Cursos CNPq

Processo seletivo IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística)
• Situação: Banca definida 

(Selecon e IBFC)
• Cargos: Vários
• Formação: níveis médio e 

superior
• Vagas: 435 (7.696 já 

publicadas)
• Salário: R$ 3.100,00
• Cursos IBGE

Concurso FINEP (Financiadora 
de Estudos e Projetos)
• Situação: Banca definida 

(Cebraspe)
• Cargos: Vários
• Formação: Nível superior
• Vagas: 27 + CR
• Salário: R$ 2.461,08 a R$ 

8.788,13 (último edital)

Concurso Transpetro (Petrobras 
Transporte SA)
• Situação: Banca definida 

(Cesgranrio)
• Cargos: Vários
• Formação: Nível técnico e 

superior
• Vagas: A definir
• Salário: A definir
• Cursos Transpetro

Concurso TST (Tribunal Superior 
do Trabalho)
• Situação: Banca definida 

(Cebraspe)
• Cargos: técnico e analista
• Formação: Nível técnico e 

superior
• Vagas: A definir
• Salário: R$ 8.046,84 a R$ 

13.202,62 (conforme lei 
vigente)

• Cursos TST

Concurso ANAC (Agência Nacional 
de Aviação Civil)
• Situação: comissão formada
• Cargos: Especialista em 

Regulação de Aviação Civil
• Formação: Nível superior
• Vagas: 70
• Salário: R$ 16.413,35
• Cursos ANAC

Concurso ANEEL (Agência 
Nacional de Energia Elétrica)
• Situação: comissão formada
• Cargos: Especialista em 

Regulação de Serviços Públicos 
de Energia

• Formação: Nível superior

• Vagas: 40
• Salário: R$ 16.413,35
• Cursos ANEEL

Concurso MJSP (Ministério da 
Justiça e Segurança Pública)
• Situação: comissão formada
• Cargos: Analista Técnico 

Administrativo
• Formação: Nível superior
• Vagas: 100
• Salário: R$ 5.488,46

Concurso ANTT (Agência Nacional 
de Transportes Terrestres) 
• Situação: comissão formada
• Cargos: Especialista em 

Regulação de Serviços de 
Transportes Terrestres

• Formação: Nível superior
• Vagas: 50
• Salário: R$ 16.413,35
• Cursos ANTT

Concurso TCU (Tribunal de Contas 
da União)
• Situação: comissão formada
• Cargo: Auditor Federal de 

Controle Externo
• Formação: nível superior
• Vagas: a defi nir
• Salário: R$ 23.260,56
• Cursos TCU

Concurso CAPES (Coordenação de 
Aperfeiçoamento de Pessoal de 
Nível Superior)
• Situação: comissão formada
• Cargo: Analista em Ciência e 

Tecnologia
• Formação: Nível superior
• Vagas: 50
• Salário: R$ 6.118,27

Concurso BACEN (Banco Central)
• Situação: Autorizado
• Cargos: Analista
• Formação: Nível superior
• Vagas: 100
• Salário: R$ 20.924,80

Concurso IPEA (Instituto de 
Pesquisa Econômica Aplicada)
• Situação: Autorizado
• Cargos: Técnico de 

Planejamento e Pesquisa
• Formação: Nível superior
• Vagas: 80
• Salário: R$ 20.924,79

Concurso MS (Ministério da Saúde)
• Situação: Autorizado
• Cargo: Tecnologista
• Formação: Nível superior
• Vagas: 220
• Salários: R$ 4.784,27 a R$ 

5.744,88 (último edital)

Concurso MME (Ministério de 
Minas e Energia) 
• Situação: banca defi nida
• Cargos: Administrador
• Formação: Nível superior
• Vagas: 30
• Salário: R$ 1.700,00 a R$ R$ 

8.300,00 (último edital)
• Cursos MME
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�niciativa inédita, a presi-
dência da Câmara Muni-
cipal de Nova Iguaçu irá 
comemorar os 190 anos 

da instituição. O aniversário 
aconteceu no dia 29 de julho, 
e uma Sessão Solene será re-
alizada na próxima terça-fei-
ra, dia 22, às 10 horas. O pro-
fessor José Luiz Teixeira, do 
Instituto Histórico de Nova 
Iguaçu, será palestrante na 
cerimônia.

“Penso ser de suma 
importância comemorarmos 
a data do nosso nascimento. 
Nossa história é muito rica. 
O Poder Legislativo tem 
conexão direta com o cres-
cimento de Nova Iguaçu. O 
querido José Luiz Teixeira irá 
nos trazer muitos fatos enri-
quecedores”, firmou o presi-
dente Dudu Reina, durante a 
sessão ordinária desta terça-
-feira (15/08). Vários proje-
tos foram aprovados em 1ª 
discussão:

• Instituição do Programa 
de Educação Antidro-
gas nas escolas da rede 
pública de ensino, de 
autoria do vereador 
Vaguinho Neguinho;

• Disposição sobre a obri-
gatoriedade da manuten-

ção de exemplares do livro 
Bíblia nas escolas públi-
cas e privadas, também de 
autoria do vereador Vagui-
nho;

• Obrigatoriedade que, a 
partir de 2024, os mate-
riais didáticos, forneci-
dos pela Prefeitura, con-
tenham mensagens edu-
cativas, advertindo sobre 

Sessão será realizada na próxima terça-feira

Incêndio aconteceu na manhã desta quarta (16) na pista sentido 
Juiz de Fora; saída para a Linha Vermelha precisou ser fechada

DIVULGAÇÃO

Os moradores de Nilópolis agora 
têm à disposição um posto do Detran.
RJ novinho em folha. A unidade acaba 
de passar por uma reforma geral, que 
incluiu obras tanto no posto de vis-
toria de veículos como nas unidades 
de habilitação e identificação civil. E 
o resultado está agradando em cheio 
aos usuários:

– O posto ficou com um visual 
muito mais bonito, as salas estão mais 
amplas e mais claras, o ar é bem gela-
dinho, o atendimento está nota mil – 
ressalta o corretor de imóveis Carlos 
Henrique Brandão, que agenda servi-
ços regularmente na unidade.

Espaços que antes eram destina-
dos ao arquivamento de processos 
antigos foram liberados para ampliar 
os ambientes de atendimento, dando 
mais conforto aos usuários. As salas 

foram pintadas, remodeladas, e ganha-
ram mobiliário e iluminação novos. 
As linhas de vistoria estão com sina-
lização atualizada, facilitando a vida 
dos motoristas.

Com isso, o tempo de atendimento 
diminuiu. Os usuários estão esperando 
menos no posto para terem seus pro-
cessos concluídos. E com muito mais 
comodidade, pois os banheiros foram 
totalmente reformados e o bebedouro 
é novo. Pessoas com deficiência con-
tam com banheiro exclusivo – agora 
ainda mais acessível, após a instalação 
de moderna rampa de acesso.

– O ambiente de trabalho melho-
rou muito aqui no posto de Nilópolis, 
tanto para funcionários quanto para 
os usuários –  diz a técnica de controle 
Tatiana Marinho de Castro, atendente 
da área de vistoria de veículos. “Está 

tudo funcionando melhor, e a reforma 
está sendo muito elogiada pelas pes-
soas que já vieram ver como ficou”.

Piso substituído
No setor de atendimento de iden-

tificação civil e habilitação, o piso foi 
inteiramente substituído depois de uma 
enchente que alagou o posto, em março 
deste ano. A unidade também foi pin-
tada e ganhou iluminação nova, ficando 
mais clara e arejada. Parte dos com-
putadores, perdida no alagamento, foi 
substituída.

– A troca do piso proporcionou uma 
melhora muito grande nas condições 
de atendimento ao público. Estamos 
oferecendo conforto e comodidade aos 
usuários – diz Afonso Pereira, supervi-
sor de atendimento no setor de identi-
ficação civil.

Investir na educação é pensar no 
futuro. E é por isso que a Prefeitura 
de Queimados vem se empenhando 
para melhorar a oferta de equipa-
mentos de educação do município. 
Uma das ações é a construção de 
quatro escolas até 2024 e uma delas 
é a Escola Municipal Allan Kardec, 
que terá a ordem de início do novo 
prédio, que ficará na Av. Luigi Gio-
bbi, 498, no Fanchem, nesta terça-
-feira (15), a partir das 17h.  

O prédio será dividido em dois 
pavimentos, funcionando em dois 
turnos (manhã e tarde), e com capa-
cidade para receber 800 alunos dividi-
dos em um total de 12 salas de aulas, 
sendo três infantis. A unidade con-

Na manhã desta quarta-
-feira (16), uma carreta 
que transportava combus-
tível pegou fogo na Rodovia 
Washington Luiz, na altura de 
Duque de Caxias, na Baixada 
Fluminense, Região Metropoli-
tana do Rio de Janeiro, na pista 
sentido Juiz de Fora.

O Corpo de Bombeiros foi 

acionado para controlar as cha-
mas e, às 8h30, a saída para a 
Linha Vermelha precisou ser 
fechada por medida de segu-
rança.

Às 10h, por sua vez, o trân-
sito local ainda estava em meia 
pista, com retenção entre os 
km 119 (Vila São Luiz) e 125 
(Avenida Brasil).

��������������� ��!��
�"������������
�
�� ����!�����!���� #����$�� ��

%��!� ����#� �&� �'�������(��
#����)�����*��#��

�������+������������,�
��
����&,����"�!�"���
��#�, �-��. �"���/� 0
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os malefícios do cigarro, 
bebidas alcoólicas e dro-
gas ilícitas, projeto assi-
nado pelo vereador Vagui-
nho;

• O vereador Jeferson 
Ramos apresentou projeto 
denominando de Senhor 
Padre Francisco de Assis 
o viaduto sob a linha fér-

rea, no Centro do bairro 
Austin;

• Disposição sobre o forne-
cimento de água e alimen-

tos aos animais de rua, 
sendo os espaços públi-
cos utilizado para este fim. 
Quem assina é o vereador 
Mauricio Morais.
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Penso ser de 
suma importância 
comemorarmos 
a data do nosso 
nascimento. Nossa 
história é muito rica. 
O Poder Legislativo 
tem conexão direta 
com o crescimento 
de Nova Iguaçu. O 
querido José Luiz 
Teixeira irá nos 
trazer muitos fatos 
enriquecedores””
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tará ainda com uma sala de infor-
mática, biblioteca, sala de recursos, 
parquinho infantil interno, refeitó-
rio, auditório com capacidade para 

50 pessoas (com camarim e banheiro 
acessível), além de quadra polies-
portiva e vestiário na área externa 
da escola.



6 SAÚDE
RIO DE JANEIRO, 

SEGUNDA-FEIRA, 
21 DE AGOSTO DE 2023

BIÓLOGA DERRUBA MITOS SOBRE OS  
‘PODERES’ DO VINAGRE PASSADOS HÁ GERAÇÕES

Você já deve ter lido ou ouvido falar que o vinagre tem “mil e uma utilidades”, 
porém graças a muito estudo e troca de informações com colegas a Bióloga 
Mari Krüger descobriu que estes “milagres” são mitos. Veja:

O Vinagre NÃO é indicado para uso em lava-roupas ou como amaciante
>> O papel do amaciante é neutralizar as cargas negativas de resíduos do 
sabão, cargas iguais que se repelem, deixando a roupa ‘rígida’. A composição 
química do vinagre não tem essa capacidade. E nas instruções de uso das 
máquinas de lavar os fabricantes incluem a observação de não utilizar 
nenhum tipo produto abrasivo (álcool e vinagre), pois pode diminuir a  
vida útil das peças - explica a bióloga.

Vinagre não desinfeta!
>> O vinagre é composto por menos de 10% de ácido acético. Por isso, seu poder 
de desinfecção (eliminar microrganismos) não é eficiente. Ele pode ajudar na 
limpeza (remoção mecânica da sujeira), mas só - esclarece a cientista Gaúcha

Vinagre não higieniza saladas
>> Esta é uma ideia passada há décadas por gerações, não acredite! O correto é utilizar 
água sanitária. Geralmente é uma colher de sopa para cada litro de água por 10 
minutos, e depois enxaguar - ensina Mari Krüger

Vinagre não mata mofo
>> Funciona apenas superficialmente, você não vai conseguir remover os esporos, e, o 
mofo vai voltar. Sem falar que as superfícies mais porosas, como madeira, podem ser 
prejudicadas pelo uso do vinagre – explica a Bióloga Mari Krüger

Mais confortável, removível, 
discreto, personalizado e trans-
parente, com tantas vantagens o 
ALINHADOR INVÍSIVEL tor-
nou-se um avanço revolucioná-
rio no tratamento da correção 
ortodôntica. É o que destaca a 
Dra. Priscila Paiva, ortodontista 
da Clínica Oral 360. Nesse sis-
tema de tratamento, diz ela, as 
placas devem apresentar um 
comportamento de elasticidade 
linear, resistência de forma leve 
e contínua, necessárias para que 
o dente seja levado à posição 
desejada, com o mesmo prin-
cípio da ortodontia fixa.

- Os ALINHADORES 
INVÍSIVEIS são para pessoas 

que desejam realizar um tra-
tamento ortodôntico de forma 
mais discreta. Tais aparelhos 
corrigem a má-oclusão dental, 
dentes encavalados, dente com 
espaço entre eles e embora a 
maioria dos casos possa ser tra-
tada com o aparelho invisível, 
ele não é indicado em todas as 
circunstâncias, como a corre-
ção de  desalinhamentos muito 

expressivos – alerta a Dra. Pris-
cila Paiva.

O fato do ALINHADOR 
INVÍSIVEL ser removível, faci-
lita a escovação e o uso do fio 
dental, tornando mais prático o 
dia a dia de quem o usa. Outra 
vantagem é que antes de come-
çar o tratamento o paciente já 
pode saber como ficará seu sor-
riso, pois o aparelho é feito a 

partir de modelos digitais dos 
dentes do paciente.

- Todo o planejamento do tra-
tamento é feito num ambiente 
virtual com a ajuda e softwares 
tridimensionais, que simulam 
quais movimentações devem 
ocorrer nas arcadas e quantos 
alinhadores são necessários 
para obter o resultado desejado 
– explica a ortodontista da Clí

nica Oral 360.
Quanto ao tempo de trata-

mento a Dra. Priscila esclarece 
que apesar de variar, o tempo 
mínimo em média são cinco 
meses, mas para que o paciente 
não desanime, um período de 
até 18 meses é o mais indicado, 
“a efetividade deste tratamento 
é diretamente ligada ao compro-
metimento do paciente” – acres-

centa a Dra. Priscila.
Mesmo com tantas vanta-

gens os ALINHADORES INVÍ-
SIVEIS tem um custo um pouco 
maior do que os aparelhos con-
vencionais. Porém depende do 
profissional, pesquisar a quali-
dade aliada ao preço é a dica. 
E sempre há a possibilidade de 
facilidade de pagamento do apa-
relho e as manutenções men-
sais. O importante para qual-
quer paciente é sentir-se bem 
e ter qualidade de vida.

Dra. Priscila Paiva,  
ortodontista da Oral 360
Contatos para avaliação:  
21 96516-1013 / 21 2179-7034
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por RICO ALBUQUERQUE Jornalista, fotógrafo e Biólogo especializado em Educação Ambiental e Entomologia 
ricodopovo@gmail.com

Alinhadores invisíveis promovem avanço revolucionário no tratamento dentário
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D
escoberto em São João 
do Polêsine, região cen-
tral do Rio Grande do 
Sul, um fóssil apresen-

ta características que estão esclare-
cendo questões sobre a anatomia, 
biologia, ecologia e evolução dos  
dinossauros e pterossauros. 

Batizado de Venetoraptor gasse-
nae, o réptil precursor dos pteros-
sauros carrega uma combinação de 
características incomuns, como um 
bico raptorial e mãos proporcional-
mente grandes que são munidas de 
garras longas e afiadas. 

Pertencente a um grupo Lager-
petidae com aproximadamente 1 
metro de comprimento, esta espé-
cie viveu por volta de 230 milhões 
de anos atrás e esses animais são 
considerados os parentes mais pró-
ximos dos pterossauros, os répteis 

voadores que dividiram a Terra com 
os dinossauros. No entanto os estu-
dos sugerem que diferente dos pte-
rossauros, o Venetoraptor gassenae 
e os outros lagerpetídeos não foram 
capazes de voar.

Os pesquisadores deram o nome 

de “Venetoraptor” para a nova espé-
cie 

em referência a uma localidade 
turística chamada de “Vale Vêneto” 
no município de São João do Polê-
sine, RS, que significa, o raptor de 
Vale Vêneto. Já o nome “gassenae” 

homenageia a senhora Valserina 
Maria Bulegon Gassen, uma das 
principais responsáveis pela cria-
ção do Centro de Apoio à Pesquisa 
Paleontológica da Quarta Colônia 
(CAPPA/UFSM), local em que o 
fóssil está depositado. 

Pesando entre 4 a 8 quilogra-
mas, o animal locomovia-se ado-
tando uma postura bípede, tendo 
as mãos livres para manusear pre-
sas ou escalar árvore o 

Venetoraptor gassenae é um dos 
precursores dos pterossauros mais 
informativos já descobertos, permi-
tindo, pela primeira vez, um olhar 
mais detalhado desses répteis voa-
dores. O bico raptorial incomum 
antecede àquele dos dinossauros 
em aproximadamente 80 milhões 
de anos. Em aves modernas, bicos 
semelhantes têm funções como ras-

gar carne ou o consumo de forma 
de foice para lidar com potenciais 
presas. Além disso, as garras podem 
ter ajudado o Venetoraptor gasse-
nae a escalar árvores. A descoberta 
foi capa da Nature, o maior perió-
dico cientifico do mundo

* O Estudo foi liderado pelo 
paleontólogo do CAPPA/UFSM 
Rodrigo Temp Müller. Também 
participou da pesquisa o aluno de 
doutorado do PPG em Biodiversidade 
Animal da UFSM Maurício Garcia 
e outros pesquisadores da UFSM, 
UFRJ, Museo Argentino de Ciencias 
Naturales “Bernardino Rivadavia” 
e Virginia Tech. O estudo recebeu 
financiamento do CNPq FAPERGS, 
CAPES, FAPERJ, Agencia Nacional 
de Promoción Científica y Técnica e 
Paleontological Society.

Fóssil encontrado 
no Brasil lança luz 

sobre os ‘dinossauros 
voadores”

>> Imagens: ilustração de 
Venetoraptor gassenae 

em vida por Caio Fantini; 
fotografias por Janaína 

Brand Dillmann.

Através de um estudo pesqui-
sadores do Instituto Karolinska, na 
Suécia observaram que, além da 
dieta, o horário para realizar ati-
vidade física faz a diferença para 
quem quer perder peso.

Os pesquisadores analisaram 
amostras de sangue, do cérebro, 
coração, músculos, fígado e gordura 
de experimento feito com ratos, que 
foram divididos em dois grupos: um 
corria em esteira pela manhã e o 
outro, à noite. Nos resultados foi 
observado que os genes envolvidos 
na quebra de gordura e termogê-
nese eram mais visíveis nos ratos 
que se exercitaram pela manhã.

- Nossos resultados sugerem 
que o exercício logo cedo pode ser 

mais efetivo do que à noite pois 
aumenta o metabolismo e a queima 
de gordura. Claro que é um estudo 
preliminar, porém, se o processo 
funcionar de maneira semelhante 
em humanos, pode ajudar pessoas 
que estão acima do peso - explica 
o professor Juleen Zierath.

Vale ressaltar que cada orga-
nismo reage de maneira diferente, 
no entanto vários profissionais de 
educação física relatam que a ati-
vidade física pela manhã tem mais 
vantagens. O fato de o corpo estar 
descansado fornece mais energia, 

facilita a execução dos exercícios, 
promove melhor disposição para 
o restante do dia e os resultados 
para o corpo e para a saúde apa-
rentam ser mais rápidos.

Porém os cientistas alertam 
que é preciso testar a teoria em 
humanos, e lembram que, apesar 
de os ratos serem animais usa-
dos há muito tempo nesse tipo de 
estudo, eles são noturnos, o que 
pode influenciar nos resultados.

FONTE: Proceedings of the National 
Academy of Sciences

Pesquisa 
aponta melhor 
horário para 
se exercitar
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Edson Alves Viana Junior, recebeu R$ 107 para comprar drogas, depois 
de ajudar a irmã e a sobrinha a matarem Vitória Romana Graça, 26

P
oliciais da 12ª DP 
(Copacabana) pren-
deram, neste sába-
do, na comunidade 

do Terreirão, no Recreio dos 
Bandeirantes, Alexandre da Sil-
va Machado, conhecido como 
Bob Lerdo. Segundo informa-
ções da Polícia Civil, ele é acu-
sado de substituir o miliciano 
José Carlos Ferreira Júnior, o 
Júnior Gringo, no comando de 
uma milícia que atua em São 
João de Meriti, na Baixada Flu-
minense. Gringo foi morto em 
um condomínio no Terreirão, 
em operação da Polícia Civil, 
em abril deste ano.

Contra Bob Lerdo havia três 
mandados de prisão em aberto 
pelo crime de organização cri-
minosa. De acordo com denún-
cia do Ministério Público esta-
dual em um dos processos, ele 
iniciou sua atuação na quadri-
lha fazendo a instalação de sis-
temas de “gatonet” e posterior-
mente passou a ser responsá-
vel pela contabilidade do ser-
viço ilegal.

Bob foi capturado em um 
bar no Terreirão e segundo 
informações da Polícia Civil, 
estava morando no Recreio dos 
Bandeirantes. Ele é investigado 
pela 42a DP, pelo crime de este-
lionato, por alugar apartamen-
tos no bairro com documen-
tos falsos.

Bob foi capturado em um 
bar no Terreirão e segundo 
informações da Polícia Civil, 
estava morando no Recreio dos 
Bandeirantes. Ele é investigado 
pela 42a DP, pelo crime de este-
lionato, por alugar apartamen-
tos no bairro com documen-
tos falsos.

O Tribunal de Justiça do 
Rio (TJRJ) manteve a prisão 
de Edson Alves Viana Junior, 
de 26 anos, preso na última 
quarta-feira (16) por envol-
vimento na morte da profes-
sora Vitória Romana Graça, 
26, em Senador Camará, na 
Zona Oeste do Rio. O sus-
peito confessou participação 
no crime e passou por audi-
ência de custódia na tarde 
desta sábado (19). Além 
dele, a irmã Paula Custó-
dio Vasconcelos, 33, e sua 
filha, de 14, foram indicia-
das pelo assassinato. Elas 
são ex-sogra e ex-namorada 
da vítima, respectivamente. 

Em depoimento à 35ª DP 
(Campo Grande), que inves-
tiga o caso, Edson confirmou 
que foi até a escola onde a 
vítima trabalhava com sua 
irmã, porque ela não queria 
que o namoro da professora 
com a filha terminasse, já que 
obtinha vantagens financei-
ras por causa da relação. Ele 

também revelou que Vitória 
marcou de ir na casa de Paula 
na noite do dia 10 de agosto 
para terminar a conversa ini-
ciada na instituição e, assim 
que chegou à residência, foi 
imobilizada pelo trio.

Em seguida, a mulher foi 
amarrada em uma cadeira 
com fita adesiva e obrigada 
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Um homem foi morto e outros três foram baleados durante 
um confronto, na noite desta sexta-feira, na Rua do Arquiteto, 
no Terreirão, no Recreio dos Bandeirantes, Zona Oeste do Rio. 
Segundo a Polícia Militar, os feridos foram socorridos para o 
Hospital Municipal Lourenço Jorge, na Barra da Tijuca, também 
na Zona Oeste.
Ainda de acordo com a polícia, equipes do 31° BPM apreenderam 
uma pistola que estava no chão do local. Até o momento, a 
autoria e a motivação do crime são desconhecidas.

 ��	$���#�$	��� !��$	$���%	����%	&�
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A Rua Cândido Benício, na Praça Seca, Zona Oeste do Rio, fi cou 
interditada por pouco mais de duas horas e meia devido a um 
protesto de moradores da comunidade Chacrinha, na noite desta 
sexta-feira. A ação teria sido uma resposta a uma operação da 
Polícia Militar no local. Segundo os moradores, um homem teria 
morrido durante a atuação da polícia, mas a informação ainda 
não foi confi rmada pelas autoridades.
Os manifestantes atearam fogo em sacos e pneus durante o 
protesto na via, que fi cou fechada nos dois sentidos. O protesto 
começou por volta das 19h30. 

+��,!#��� ������$���#�$��������%�	�#�
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Um acidente com um ônibus que transportava torcedores do 
Corinthians provocou a morte de sete torcedores, na rodovia Fernão 
Dias, altura do Km 525, em Brumadinho, na região metropolitana de 
Belo Horizonte, na madrugada deste domingo (20).
Estavam no ônibus, no momento do acidente, 48 pessoas. Os 
corpos dos sete torcedores foram levados para o IML de Betim 
na manhã deste domingo.

por Paula a fazer transferên-
cias via PIX. Quando o trio 
não conseguiu mais dinheiro, 
a mãe decidiu ir até a casa da 
professora com a filha para 
pegar objetos de valor e vol-
taram com um botijão de 
gás, roupas de cama, pane-
las e produtos de beleza. A 
ex-sogra ainda ligou para a 

mãe da vítima para simular 
um sequestro-relâmpago. No 
entanto, ela não conseguiu 
fazer a transferência exigida 
de R$ 2 mil. Edson revelou 
também que mesmo se o paga-
mento fosse feito, a profes-
sora seria morta a pedido de 
Paula.

Após a tentativa de simu-
lar o sequestro, ele disse que 
a irmã e a sobrinha pegaram 
uma corda, esticando em 
torno do pescoço de Vitória, e 
ficaram puxando uma de cada 
lado, fazendo uma espécie de 
cabo de guerra para enfor-
car a vítima. A tortura durou 
entre 20 e 30 minutos, até que 
ela morresse sufocada. Mãe e 
filha chegaram a jogar álcool 
nos olhos da vítima para ver 
se tinha alguma reação e, ao 
notarem que estava morta, 
a colocaram em uma mala 
e levaram a um local para 
queimá-la. No caminho, elas 
compraram gasolina em um 
posto e atearam fogo na mala.

As mortes recentes de crianças e ado-
lescentes no Rio motivaram um protesto 
em frente à Praia de Copacabana, na 
Zona Sul do Rio, na manhã deste sábado. 
A família do jovem Thiago Flausino, de 
13 anos, morto durante uma ação poli-
cial na Cidade de Deus no último dia 
7, se reuniu com moradores da comu-
nidade e com a ONG Rio de Paz para 
protestar e pedir justiça durante um cor-
tejo fúnebre. Quatorze caixões brancos 

cobertos, cada um, com a bandeira do 
Brasil foram colocados na areia e no cal-
çadão. O número representa a quanti-
dade de crianças mortas em operações 
policiais nas favelas do Rio.

Durante o ato, parentes e amigos 
caminharam pela orla, da altura da Ave-
nida Atlântica até a Avenida Princesa 
Isabel. O cortejo ocorre 12 dias depois 
de o menino ter sido morto. Quatro 
policiais envolvidos na operação foram 

afastados e o caso segue sendo investi-
gado pela Delegacia de Homicídios da 
Capital (DHC).

“Enquanto a Justiça não for feita, a 
gente não vai se cansar, a gente vai até 
o fim”, disse Nathalia Flausino, tia do 
Thiago.

A mãe do adolescente, Priscila Men-
des, lamentou a partida precoce e vio-
lenta do filho e pediu que a morte de 
Thiago não fique impune.
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Reprodução

Alexandre da Silva 
Machado teria 

assumido comando 
de grupo que atua em 

São João de Meriti, na 
Baixada Fluminense
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

É a pessoa amada quem precisa decidir e eliminar padrões de comportamento 
que não condizem mais com a realidade atual. Por isso, é preciso que você se 
conscientize do seu momento atual e siga os seus propósitos. Não interrompa as 
suas metas, porque o outro não acompanha a sua velocidade. Compreenda que é 
uma escolha exclusivamente dela.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Você tem todo o potencial para concretizar mudanças grandiosas no seu 
trabalho, assim como também transformar totalmente o seu estilo de vida. Por 
isso, existe a necessidade de eliminar padrões de comportamentos que foram 
enraizados por crenças limitantes. Consciente-se de que agora é uma nova 
dinâmica que deve ser vivenciada. 

TOURO
21 abr a 20 mai

Para um amor verdadeiro entrar, é preciso se purificar de temores 
e sentimentos baixos, como vingança e necessidade de aprovação. 
Essa dinâmica astrológica também influencia o desenvolvimento dos 
filhos. Por isso, elimine todo medo e o desejo de aprovação. Cada 
um tem a sua própria essência e maneiras de manifestá-la.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

A relação com pessoas do seu convívio, com foco em parentes ou 
pessoas do seu trabalho, deve passar por transformações. Esse processo 
é intenso e também traz mudança no seu modo de pensar. Esse tipo 
de acontecimento é inevitável, porque faz parte do seu processo de 
crescimento pessoal. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

Quando se está inserido numa experiência financeira construída apenas pelo 
desejo de ter, sem propósito divino, não há como prosperar. Essa experiência 
pode ter sido alimentada por rivalidades no ambiente de trabalho ou porque 
você se aliou a empresas e pessoas erradas. Corrija os seus propósitos e 
elimine esse sentimento.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Você está consciente de que transita por um processo de grande 
transformação? Essa experiência o leva a quebrar padrões de 
comportamentos que foram enraizados pelos antepassados. Por isso, é 
preciso desapegar e soltar experiências que não condizem mais com a sua 
verdadeira natureza. Faça uma reflexão profunda. 

LIBRA
23 set a 22 out

Não é possível esconder o lado sombra por muito tempo. E não tem 
nada de errado, acessá-lo! É por meio deste acesso que você terá 
condições de transmutar os sentimentos baixos em luz. Porque é tempo 
de olhar profundamente para padrões autodestrutíveis inseridos no seu 
subconsciente. 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Se você se sente injustiçado por um grupo de pessoas ou por amizades, 
então ainda não conseguiu absorver o aprendizado necessário. Sabe 
aquele provérbio: “Diz-me com quem andas, e direi quem tu és”? É por 
aqui que você deve avaliar o seu processo evolutivo, porque é tempo de 
se purificar e acessar novos amigos e novos valores.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

As relações familiares passam por crises, porque existem cobranças 
que não se encaixam mais com o seu novo modo de vida. O excesso 
de controle e manipulação pode vir de pais e sogros, contudo também 
pode se referir a outras figuras. Por isso, é importante aceitar e entender 
que um fim de ciclo está em curso. 

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Você transita por um ciclo transformador, sendo necessário aprimorar 
o desapego gerado pelo desejo de controle. Esse tipo de experiência o 
levou a situações complicadas na relação com figuras de autoridade e, 
em alguns casos, pode ter trazido à tona corrupção e abuso de poder. 
Você deve transmutar essa experiência.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Você deve estar mais consciente de processos cármicos gerados por 
aprisionamentos psicológicos. O medo o impediu de ser você mesmo por muito 
tempo, e isso desencadeou problemas sérios na sua forma de enxergar a vida. 
Esse ciclo apodrecido está sendo encerrado, mas ainda exige de você uma 
atuação constante terapêutica e espiritual. 

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Não será mais possível contar com uma ajuda financeira, porque você 
deve encerrar uma relação ou um contrato que exerce controle abusivo. 
Por isso, é preciso encerrar esse ciclo e eliminar a influência desse grupo 
em sua vida. Essa experiência pode se conectar com um grupo que 
exerce um trabalho espiritual. 

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

KAROLINE LIMA EXIBE BUMBUM 
COM MAIÔ ULTRA CAVADO E 
DEIXA FÃS EUFÓRICOS
Karoline Lima está aproveitando muito o verão 
europeu e nesta terça-feira (15), paralisou a web 
compartilhar uma sequência de cliques nas 
redes sociais enquanto renova o bronzeado.
A loira posou usando um maiô ultra cavado 
rosa, colocando seu corpaço para jogo. Ao 
posar de costas, revelou que a peça é fio-dental 
e colocou o bumbum perfeito para jogo.

FO
TO
S: 
RE
PR
OD
UÇ
ÃO

DI
VU
LG
AÇ
ÃO

SANDY SAI EM DEFESA DA 
MASTURBAÇÃO FEMININA 
Sandy falou sobre diversos assuntos durante sua 
participação no ‘Quem Pode Pod’ desta semana. 
Aliás, a cantora falou até sobre masturbação. 
Sem tabu e em tom discreto, a cantora revelou 
que considera muito importante as mulheres 
conhecerem o próprio corpo e que só assim é 
possível passar para o seu parceiro/parceira 
o que realmente gosta na hora do sexo. 
“Eu acho muito importante isso. As mulheres têm 
que se conhecer. Antes de a gente querer que o 
parceiro conheça a gente ou faça o que a gente 
quer, a gente tem que saber pedir”, explicou.

Ingressos  
para o show de  
Paul McCartney 

no Maracanã 
estão esgotados

O
s ingressos para 
o show do cantor 
Paul McCartney 
no Rio de Janei-

ro, no dia 16 de dezembro, 
estádio do Maracanã, estão 
esgotados. As vendas ao pú-
blico geral tiveram início ao 
meio-dia de quinta-feira, 10 
de agosto, após a pré-venda 
para clientes do banco BRB.

Paul McCartney volta ao 
Brasil em 2023 para shows 
em cinco cidades – São Paulo, 
Rio de Janeiro, Brasília, Belo 
Horizonte e Curitiba. O 
artista traz ao país sua feno-
menal GOT BACK Tour pela 
primeira vez. A turnê teve iní-
cio nos Estados Unidos, em 
abril de 2022, e viu Paul se 
apresentar em um festival his-
tórico em Glastonbury.

Um dos artistas mais res-
peitados e adorados no país, 
Paul McCartney tem uma 
relação forte com o Brasil 
– e um enorme número de 
fãs das mais diversas gera-
ções. Em 2017, foi reconhe-
cido como o artista interna-
cional com maior número de 
ingressos vendidos para apre-
sentações no país, com mais 
de 1,5 milhão de tickets.

Mas o grande marco do 
eterno Beatle aconteceu em 

1990, quando se apresen-
tou para um Maracanã 
lotado – e encantado – 
com 184 mil fãs na noite 
de 21 de abril, batendo 
na época o recorde mun-
dial de público presente 
em um concerto. Em 
2023, McCartney fechará 
a turnê em dezembro jus-
tamente voltando para o 
“seu solo sagrado”, no 
mais icônico estádio de 
futebol brasileiro. Local 
mágico para os aman-
tes do esporte, como o 
artista.

O ex-Beatle 
retorna à Cidade 
Maravilhosa para 
apresentação 
no dia 16 de 
dezembro

VEJA AS 
 DATAS DA  

GOT BACK TOUR BRASIL 2023

30/11 – Brasília, DF  
– Arena BRB Mané Garrincha

03/12 – Belo Horizonte, MG – Arena MRV
07/12 – São Paulo, SP – Allianz Parque

09/12 – São Paulo, SP 
– Allianz Parque – ESGOTADO

13/12 – Curitiba, PR  
– Estádio Couto Pereira

16/12 – Rio de Janeiro, RJ  
– Maracanã – ESGOTADO
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� cidade de Niterói será 
sede oficial da edição 
2025 do Campeona-
to Mundial de Canoa 

Polinésia. Em decisão oficial 
da International Va’a Fede-
ration (IFV), o município 
na Região Metropolitana do 
Rio foi escolhido para sediar 
a principal disputa interna-
cional da categoria, que, em 
2025, acontecerá no modo 
Maratona, com provas de lon-
gas distâncias.

A competição acon-
tece de dois em dois anos. 
A edição atual está aconte-
cendo neste mês de agosto 
em Samoa, arquipélago loca-
lizado na Oceania. As dis-
putas do campeonato focam 
na modalidade de canoagem 
feita coma a canoa do tipo 
“polinésia”, uma embarcação 
que se diferencia dos demais 
tipos de canoa por contar com 

um segundo casco de estabi-
lizador.

A disputa em 2025 acon-
tecerá entre os dias 8 e 17 de 
agosto, com largadas na praia 
de São Francisco, região oce-
ânica da cidade. Como a edi-
ção focará na modalidade 
Maratona, as provas podem 
ter até 24km de distância. É 
a primeira vez que um cam-
peonato neste modelo espe-
cífico é sediado no Brasil. 
Na única outra vez em que 
a competição internacional 
veio para cá, em 2014, o for-
mato era o Sprint. Na época, 
o Campeonato Internacio-
nal foi disputado na lagoa 
Rodrigo de Freitas, Zona Sul 
do Rio.

“Pela primeira vez sedia-
remos um Mundial de Mara-
tona. Na edição da Austrá-
lia foram atletas de todos os 
continentes com treze países 

A World Aquatics, a Federação Inter-
nacional de Esportes Aquáticos, antiga 
Fina, anunciou nesta quarta-feira (16) 
que a Copa do Mundo de natação deste 
ano, entre 6 e 8 de outubro, em Ber-
lim (Alemanha), terá uma categoria 
“aberta”. Trata-se de uma iniciativa 
piloto, que permitirá a participação de 
atletas transgênero na competição.

Segundo a entidade, a categoria terá 
provas de 50 e 100 metros em todos os 
estilos, com possibilidade de inclusão 
de novas disputas. Os nadadores devem 
estar filiados a uma federação interna-
cional e poderão participar individual-
mente ou representando o país ou clube 
que defendem.

“Quando a World Aquatics instituiu 
sua política de elegibilidade para as cate-

gorias de competição masculina e femi-
nina, comprometeu-se a explorar a cria-
ção de uma categoria aberta. Fiel à nossa 
palavra, uma equipe de especialistas 
trabalhou diligentemente para tornar 
isso realidade”, afirmou o presidente 
da federação, Husain Al-Musallam, em 
nota à imprensa.

O vice-presidente da Federação 
Alemã de Natação, Kai Morgenroth, 
também celebrou a iniciativa.

 “Estamos orgulhosos de sediar um 
evento onde os nadadores poderão com-
petir sem barreiras. Berlim é o centro de 
diversidade e inclusão da Alemanha e, 
portanto, o local perfeito para um pro-
jeto tão progressista”.

A discussão sobre a presença de 
atletas transgênero em competições 

oficiais de natação ganhou força em 
março do ano passado, após a norte-
-americana Lia Thomas ganhar a prova 
dos 500m livre na NCAA (Associa-
ção Atlética Universitária Nacional, 
na sigla em inglês) , principal evento 
de esporte universitário dos Estados 
Unidos. Ela foi a primeira nadadora 
trans a vencer um título nacional da 
modalidade.

Três meses depois, a federação inter-
nacional anunciou uma restrição à par-
ticipação de mulheres trans que tenham 
vivenciado a puberdade masculina - ou 
seja, que não tenham concluído a tran-
sição de gênero antes dos 12 anos. Em 
março deste ano, a World Athletics, a 
Federação Internacional de Atletismo, 
tomou decisão semelhante.
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ganhando medalhas. Espe-
ramos algo parecido ou até 
maior aqui. Nada melhor 
do que Niterói, cidade com 

mais de quarenta clubes de 
canoa e maior concentração 
de praticantes do esporte no 
país para receber a compe-

tição”, disse Tiago Martins, 
presidente da Federação de 
Canoa Havaiana do Estado 
do Rio de Janeiro. A Fede-

ração, assim como a CBVAA 
(Confederação Brasileira de 
Va’a), é uma das co-organi-
zadoras do evento.

Competição acontecerá em agosto de 2025

Ídolo do Flamengo, Sávio 
está próximo de ser tornar 
dono da SAF do Desportivo 
Ferroviária, clube de Espirito 
Santo que revelou o ex-meia 
para o futebol profissional. A 
“Locomotiva Grená” anun-
ciou que negocia a venda de 
sua SAF para o ex-jogador. 
As informações são do “ge”.

Todos os termos da pro-
posta estão sendo tratados 
com absoluto sigilo pela dire-

toria do clube e pelos inves-
tidores interessados. O Des-
portivo Ferroviária trabalha 
nos bastidores para que, em 
breve, a proposta do ex-joga-
dor possa ser apresentada em 
assembleia, para aprovação 
dos associados do clube.

O vice-presidente do 
clube, João Carlos Rocha, 
revelou que a negociação 
com Sávio vem de antes do 
projeto da SAF ser imple-

mentada no Desportivo Fer-
roviária. Além disso, ele 
complementou afirmando 
que as conversas estão bem 
avançadas.

“Começamos as conversas 
com o Sávio, antes mesmo da 
SAF, há uns oito meses. Tra-
tamos com o Meden (Consul-
toria) e agora estamos come-
çando a chegar no acordo. 
A compra ainda não está 
fechada, faltam alguns deta-

lhes, mas está bem encami-
nhada”.

Antes de chegar nas cate-
gorias de base do Flamengo, 
Sávio foi formado pelo Despor

tivo Ferroviária. No 
Rubro-Negro, o ex-jogador 
se tornou ídolo, tendo feito 
258 jogos e marcado 90 gols. 
Além do clube carioca, ele 
teve passagens pelo Real 
Zaragoza, Bordeaux e Real 
Madrid.

Após seis temporadas, 
Neymar deixou o Paris Saint-
-Germain. O craque brasi-
leiro foi contratado pelo Al-
-Hilal, da Arábia Saudita, por 
100 milhões de euros (R$ 
540 milhões). O clube sau-
dita pagará um salário de 
320 milhões de euros (R$ 
1,7 bilhão) por ano e chegou 
batendo recordes de valores 
na Arábia Saudita. 

Além do valor astronô-
mico que receberá por jogar 

em seu novo clube, Neymar 
fez alguns pedidos especiais 
antes de fechar com o Al-
-Hilal. Segundo o jornal bri-
tânico, The Sun, o atacante 
pediu uma mansão com 25 
quartos, carros de luxo, jati-
nho e muito mais. 
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���Mansão luxuosa com, no 
mínimo, 25 quartos;

���Uma piscina com, no 
mínimo, 10 metros de largura 
e 40 de comprimento;

���Três opções de sauna;

���Jatinho particular para 
poder viajar ao Brasil e para 
outros lugares do mundo no 
seu tempo livre;

���Sete carros de luxo e uma 
van para transportar sua 
família e amigos;

���Um motorista particular e 
cinco funcionários em tempo 
integral;

���Que o Al-Hilal pague suas 
despesas com hospedagem e 
restaurantes por onde passar 
em suas folgas;

���Que a sua geladeira 
esteja sempre abastecida 
com açaí e refrigerantes, de 
sabor guaraná, da sua marca 
preferida.
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Iniciativa piloto abrange provas nos 50m e 100m, em todos os estilos

Ex-jogador foi formado nas categorias de base desta equipe

Astro da seleção brasileira deixa a Europa para jogar no futebol saudita
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Clube carioca voltou 
a jogar com torcida 
no Rio de Janeiro 
após 2 meses

Daniel Ramalho/Vasco

Divulgação

� Flamengo encerrou sua 
sequência negativa no Bra-
sileirão. Na tarde deste 
domingo (20), o Rubro-

-Negro visitou o Coritiba no Couto 
Pereira e venceu por 3 a 2. Gabi-
gol, Arrascaeta e Gerson, nos acrés-
cimos, marcaram pelo visitante, 
enquanto Robson e Edu balança-

ram as redes pelo time da casa.
Este seria o terceiro jogo conse-

cutivo sem vitória do Fla no Bra-
sileirão, com o time ficando na 3ª 
posição. O Coxa, por sua vez, fica 
na vice-lanterna da competição, per-
dendo sua posição para o Vasco.

Antes de a bola rolar, porém, o 
Couto Pereira foi à loucura com o 

anúncio da assinatura do pré-con-
trato do atacante Islam Slimani.

Em campo, aos 14 minutos, 
Filipe Luís derrubou Robson den-
tro da área, e a penalidade foi mar-
cada. Na cobrança, o próprio ata-
cante cobrou e abriu o placar.

Mas a alegria durou pouco. Aos 
18, Wesley foi derrubado, e o pênalti 

foi assinalado para o Flamengo. 
Gabigol converteu a cobrança e 
empatou.

Aos 30, a virada. Bruno Henri-
que fez linda jogada pela esquerda, 
cruzou para Victor Hugo, que des-
viou para Arrascaeta cabecear para 
as redes.

Na volta para a etapa final, no 

primeiro lance, Jamerson cruzou, a 
defesa do Flamengo se atrapalhou, 
e Edu completou para o fundo das 
redes, empatando novamente o jogo.

Tudo se encaminhava para a 
igualdade no placar, até que Ger-
son apareceu. Aos 48, o volante 
acertou um chutaço de fora da área 
e confirmou a vitória.
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O Vasco, agora apoiado por 
sua torcida, continua sua viagem 
para sair do purgatório. Neste 
domingo (20), ao reencontrar 
sua torcida depois de um perí-
odo de punição, o Gigante da 
Colina venceu o Atlético por 1 
a 0, em duelo válido pela 20ª 
desta edição do Campeonato 
Brasileiro. Serginho foi o herói 
cruz-maltino.

Com 16 pontos, o Vasco é 
o 18º lugar, ainda na zona de 
rebaixamento. Já o Galo para 
nos 27 pontos, no meio da 
tabela. Por ora, é o 11º colocado.

Antes de a bola rolar, mais 
festa nas tribunas do Mara-
canã: o meia francês Payet foi 
a campo para saudar a torcida 
em novo contato com a massa 
vascaína.

A Espanha venceu a Inglaterra 
na final da Copa do Mundo Femi-
nina, realizada no Estádio Olímpico 
de Sidney, na Austrália, e conquis-
tou seu primeiro título na história da 
competição.

A lateral-esquerda e capitã Olga 
Carmona, aos 28 minutos da etapa 
inicial, fez o gol que garantiu a taça ao 
time espanhol. Jenni Hermoso ainda 
perdeu um pênalti no segundo tempo, 
mas nada que atrapalhasse a festa 
das campeãs.

A Espanha se torna o segundo país 
a conquistar títulos de Copa tanto no 
masculino quanto no feminino, depois 
da Alemanha.

La Roja, privada de alguns de seus 
melhores talentos por um motim con-
tra o técnico Jorge Vilda apenas alguns 
meses atrás e goleada por 4 a 0 para 
o Japão na fase de grupos, derrotou a 
Inglaterra para conquistar merecida-
mente seu primeiro título em apenas 
sua terceira Copa do Mundo Feminina.

Aitana Bonmati e Teresa Abel-
leira comandaram o jogo no meio-
-campo espanhol e a margem de vitó-
ria teria sido maior se a goleira inglesa 
Mary Earps não tivesse defendido um 
pênalti no segundo tempo.

A segunda derrota da Inglaterra 
em 39 partidas desde que Sarina 
Wiegman assumiu o cargo de treina-
dora negou ao time inglês a chance 
de somar o primeiro título mundial 
ao título da Eurocopa conquistada 
no ano passado.

A primeira final da Copa do Mundo 
Feminina a não contar com os Esta-
dos Unidos ou a Alemanha come-
çou em um ritmo bastante acelerado, 
com a Inglaterra quase aproveitando 
a vantagem na batalha de duas estre-
antes finalistas.

A atacante Lauren Hemp conti-
nuou de onde parou na semifinal con-
tra a Austrália e desviou a bola para o 
gol aos cinco minutos, antes de acertar 
um chute na trave 12 minutos depois.

A Espanha respondeu imediata-
mente, com Carmona atravessando o 
flanco esquerdo e cruzando em dire-
ção ao gol, mas a ala Salma Paralluelo 
não conseguiu fazer contato e o chute 
de Alba Redondo foi bem defendido 
por Earps.

A Espanha assumiu a liderança 
do placar pouco antes dos 30 minu-
tos, depois que a Inglaterra foi domi-
nada no meio-campo e Abelleira fez 
um passe para Mariona Caldentey, 
que deslizou a bola para Carmona. 
A lateral-esquerda entrou na área e 
disparou com um chute cruzado que 
passou pela ponta dos dedos de Earps.

O gol pareceu derrubar a Ingla-
terra, e a Espanha levou a melhor 
no resto da primeira etapa, com 
Paralluelo acertando a trave pouco 
antes do intervalo.

A Inglaterra mostrou sua adapta-
bilidade ao longo do torneio e Wieg-
man mudou de três para quatro na 
defesa após o intervalo, enquanto 
colocava Lauren James no lugar de 
Alessia Russo na frente.

O jogo da Espanha, por outro lado, 
não mudou e elas continuaram avan-
çando com Caldentey exigindo bela 
defesa de Earps com um chute da 
entrada da área aos 50 minutos.
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Olga Carmona 
marcou o gol 
histórico que garantiu 
a taça do torneio
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